

Ex presos políticos:

Presentada querrela contra Nelson Mery

En el libelo entregado ayer a la justicia de Linares se pide el inmediato desafuero del jefe policial. Acusación apunta a otras siete personas acusadas de delitos de lesa humanidad y torturas.

WALTER PÉREZ

La Agrupación de Ex Presos Políticos de Linares presentó ayer en el Segundo Juzgado de Letras local una querrela contra Nelson Mery, actual director nacional de la Policía de Investigaciones de Chile, y otras siete personas que prestaban servicios en el Ejército, Carabineros y policía civil en 1973, en la Escuela de Artillería de Linares.

A todos ellos se les acusa de haber cometido delitos de lesa humanidad y torturas, acción judicial que se hará extensiva en contra de todos los que resulten responsables en el desarrollo de la investigación.

El documento fue firmado por las ex presas políticas Odette Alegría, Inés Carrasco Prieto y por Teobaldo Peña, quien preside en Linares la Agrupación de Ex Presos Políticos. La nómina de personas querelladas está encabezada por Nelson Mery y la conforman, además, Héctor Torres Gajardo, ex comisario de Investigaciones de Linares; el sargento segundo de carabineros Hugo González Yáñez; el ex coronel y director de la Escuela de Artillería de Linares, Gabriel del Río Espinoza; el ex fiscal militar Juan Carlos Romero Muñoz; el ex sargento de Ejército Antonio Aguilar Barrientos; el ex sargento de Ejército José Muñoz Po-

zo, y Claudio Lecaros Carrasco.

En la querrela que verá el magistrado Álvaro Martínez Alarcón se le solicita que ordene numerosas diligencias, entre ellas el desafuero inmediato de Nelson Mery como director de Investigaciones para que así declare personalmente en Linares y no por exhorto.

También se le pide al magistrado una orden de arraigo contra todos los querellados y que se les retengan provisoriamente sus bienes.

El diputado del PPD Jorge Tarud recordó que en Chile se ha dicho que el actual director nacional de Investigaciones colaboró con los tres gobiernos de la Concertación (Aylwin, Frei y Lagos) para esclarecer violaciones a los derechos humanos, por lo que ahora quieren que Mery colabore, demuestre su lealtad con el país y ayude para esclarecer la verdad.

Teobaldo Peña, presidente de los ex presos políticos de Linares, señaló que hasta el momento tienen una nómina de 158 ex detenidos que van a prestar declaraciones por las "aberrantes torturas que se cometieron en la Escuela de Artillería de Linares".

Odette Alegría acusa

Odette Alegría, ex presa política y una de las firmantes de la querrela, dijo que desean que se haga justicia y que se solicitará durante el desarrollo de la investigación los documentos de la querrela presentada en el año 1999 y que pasaron a la Fiscalía Militar de Talca, donde se comprobará que los vejámenes a los cuales fue sometida por Mery están en las declaraciones que prestó en su oportunidad y que "no es nada nuevo, como se ha dicho".

Reiteró que no se retractará de su denuncia porque va contra sus principios y dignidad, y está dispuesta a llegar hasta las últimas consecuencias.